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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 3/10/2023 

Reunião Ordinária do dia 2 de outubro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia dois de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador Francisco Carpegiane Veras de Andrade, do Republicanos; secretariada 

pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, 

ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, 

Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; 

Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e 

Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do 

Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos 

e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, 

Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre 

da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; 

Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, do 

Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo 

Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim 

Bessa, do Solidariedade (SD); Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; 

François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Wallace Fernandes de 

Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís Augusto Mitoso 

Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da Eira Corrêa, do 

Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de 

Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira 

Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva 

de Souza e Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); e Yomara Jesuína Lins 

Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a 

ausência do vereador William Robert Lauschner, do Cidadania, conforme o 

Memorando n. 079/2023 – GVWA. Havendo quórum regimental e invocando a 

proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou os presentes 

para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, o 

secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e sete 

de setembro do ano em curso. Em Questões de Ordem, o vereador Fransuá, 

solicitou a inversão de Pauta; e o vereador Lissandro Breval, manifestou-se contra 

a inversão da mesma, pois interferiria na realização do Pequeno Expediente. O 
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Presidente esclareceu a todos que apenas a ordem dos trabalhos seria alterada e 

que não haveria interferência no Pequeno Expediente. Em Questão de Ordem, o 

vereador Raulzinho manifestou-se favorável à inversão de Pauta, corroborando a 

fala do Presidente Caio André. O Presidente submeteu à apreciação dos 

vereadores o pedido de inversão de Pauta, que foi aprovado, com o voto contrário 

do vereador Lissandro Breval. Em seguida, solicitou um minuto de silêncio, pela 

morte do senhor Luiz Lauschner, pai do vereador William Alemão, ocorrido no dia 

vinte e nove de setembro (última sexta-feira) e pela morte de uma criança na 

comunidade do Arumã, no município de Beruri, em virtude do desabamento de um 

barranco, solidarizando-se, ainda, com a família do vereador e com as famílias das 

vítimas, que foram afetadas pelo desabamento. Após a homenagem, o Presidente 

concedeu a palavra aos vereadores, para os pedidos de preferência. Em Questões 

de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes, pediu preferência ao Requerimento n. 

12.642/2023; o vereador Kennedy Marques, preferência à Indicação n. 745/2023; e 

o vereador Mitoso, preferência à Indicação n. 763/2023. Dando continuidade, o 

Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi lida, para 

conhecimento dos vereadores, a Mensagem n. 075/2023, de autoria do Executivo 

Municipal, que deliberava pela aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 

018/2023, de autoria do vereador João Carlos, que "Institui a Política Pública de 

Direitos e Garantias da Pessoa com Fibromialgia no município de Manaus, e dá 

outras providências”. O supracitado Veto tomou o n. 014/2023 e seguiu à Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação. Foi lida, para conhecimento dos vereadores, a 

Mensagem n. 076/2023, de autoria do Executivo Municipal, que deliberava pela 

aposição de Veto Total ao Projeto de Lei n. 326/2021, de autoria do vereador 

Peixoto, que "Institui, no município de Manaus, o Programa Farmácia Solidária, e 

dá outras providências". O supracitado Veto tomou n. 015/2023 e seguiu à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Foi lida para conhecimento dos 

vereadores, a Mensagem n. 078/2023, de autoria do Executivo Municipal, que 

deliberava pela aposição de Veto Total ao Projeto de Lei n. 354/2022, de autoria 

do vereador Raiff Matos, que "Dispõe sobre a proibição de apresentações com 

músicas e danças com conteúdo erótico ou sensual para crianças e adolescentes 

nas escolas da rede pública de ensino do município de Manaus, e dá outras 

providências ". O supracitado Veto tomou o n. 016/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação. Foi deliberado, tomou o n. 266/2023 e seguiu à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria do 

vereador Rodrigo Guedes, que “Dispõe sobre a implantação da ferramenta de 

pagamento PIX pela Prefeitura Municipal de Manaus e concessionárias de serviço 

público no âmbito do município, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o 

n. 322/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de 

Lei, de autoria do vereador Jaildo Oliveira, que “Institui o segundo domingo do 

mês de março como o Dia Municipal do Diretor do Ministério dos Jovens Adventistas 

e Universitários”. Foi deliberado, tomou o n. 485/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Caio 

André, que “Dispõe sobre a afixação de faixas informativas acerca de eventos que 
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causem alteração do tráfego de via pública, e dá outras providências”. Foi aprovado 

o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto 

de Lei n. 415/2021, de autoria do vereador Fransuá, que “Institui o Apoio 

Comunitário ‘Adote uma Escola’, e dá outras providências”. O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Educação. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 569/2021, de autoria da 

vereadora Thaysa Lippy, que “Institui prioridade na matrícula em creches da rede 

de ensino municipal às crianças deficientes, e dá outras providencias”. O 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação à 

Emenda 01 e ao Projeto de Lei n. 276/2022, de autoria do vereador Kennedy 

Marques, subscrito pelo vereador David Reis, que “Cria o Programa de Atenção 

às Pessoas Portadoras do Transtorno de Acumulação Compulsiva de Animais no 

município de Manaus, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelo 

vereador Márcio Tavares. Após, o supracitado projeto seguiu à Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação à Emenda 01, ao Projeto de Lei n. 404/2022, 

de autoria do vereador Ivo Neto, subscrito pelos vereadores Allan Campelo, 

Amom Mandel, Caio André, Capitão Carpê, Diego Afonso, Daniel Vasconcelos, 

Eduardo Assis, Elan Alencar, Glória Carratte, Jaildo Oliveira, João Carlos, 

Kennedy Marques, Marcelo Serafim, Prof. Samuel, Rosivaldo Cordovil, Sassá 

da Construção Civil, Thaysa Lippy e Wallace Oliveira, que “Dispõe sobre a 

obrigatoriedade de exibição de vídeos ou áudios educativos de combate ao abuso e 

à exploração sexual de crianças e adolescentes na abertura de shows e eventos 

culturais no município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Discutiu o Parecer 

Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 

019/2023, a vereadora Prof.ª Jacqueline. Após, foi aprovado o Parecer Favorável 

da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento, com a subscrição dos 

vereadores Diego Afonso, Glória Carratte, Prof. Samuel, Raiff Matos, Márcio 

Tavares, Thaysa Lippy, Yomara Lins, Gilmar Nascimento, Peixoto, Dione 

Carvalho e Éverton Assis, ao Projeto de Lei n. 019/2023, de autoria da vereadora 

Prof.ª Jacqueline, que “Institui, no âmbito do município de Manaus, o Março Azul 

Marinho, mês de conscientização e prevenção do câncer colorretal”. O supracitado 

projeto seguiu à Comissão de Saúde. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 045/2023, de 

autoria do vereador Fransuá, que “Institui, na semana do dia 28 de maio de cada 

ano, a Semana Municipal do Brincar na cidade de Manaus”. O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Direitos da Criança, do Adolescente e do Idoso. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento 

ao Projeto de Lei n. 050/2023, de autoria da vereadora Glória Carratte, subscrito 

pelos vereadores Diego Afonso, Peixoto, Raulzinho, Rosivaldo Cordovil e 

Wallace Oliveira, que “Institui os Títulos de Empresa Amiga da Criança e do 

Adolescente e de Cidadão Amigo da Criança e do Adolescente, e dá outras 
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providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores Raiff Matos e 

Kennedy Marques. Após, o supracitado projeto seguiu à Comissão de Direitos da 

Criança, do Adolescente e do Idoso. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 117/2023, de 

autoria do vereador William Alemão, subscrito pelos vereadores Caio André e 

Capitão Carpê, que “Altera o Art. 5.º da Lei n. 2.208, de 13 de janeiro de 2017, que 

dispõe sobre a obrigatoriedade de a empresa concessionária ou permissionária de 

energia elétrica do município de Manaus realizar o alinhamento e a retirada dos fios 

inutilizados nos postes e notificar as demais empresas que utilizam os postes como 

suporte de seus cabeamentos, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, 

ainda, pelos vereadores Marcel Alexandre e Kennedy Marques. Após, o 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento 

ao Projeto de Lei n. 141/2023, de autoria do vereador Eduardo Alfaia, subscrito 

pelos vereadores Caio André, Peixoto, Prof. Samuel, Raiff Matos, Rosinaldo 

Bual, Thaysa Lippy, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Altera o § 2.º do Art. 

1.º da Lei n. 2.755, de 8 de julho de 2021, que estabelece, no âmbito do município 

de Manaus, a visão monocular como deficiência visual, e dá outras providências”, 

tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador Marcel Alexandre. O supracitado projeto 

seguiu à Comissão de Saúde. Discutiram o Parecer Favorável da Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 157/2023, os vereadores 

Raiff Matos, Peixoto, Capitão Carpê, Marcel Alexandre, Mitoso e Thaysa Lippy. 

Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 157/2023, de autoria do vereador João Carlos, 

subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Diego Afonso, Eduardo Assis, Glória 

Carratte, Ivo Neto, Jaildo Oliveira, Jander Lobato, Lissandro Breval, Márcio 

Tavares, Peixoto, Raiff Matos, Raulzinho, Wallace Oliveira, William Alemão e 

Yomara Lins, que “Dispõe sobre a Campanha de Conscientização, Prevenção e 

Combate ao Incentivo ao Suicídio por meio de Desafios, voltada para crianças e 

adolescentes, no âmbito do município de Manaus”, tendo sido subscrito, ainda, 

pelos vereadores Marcel Alexandre, Rosivaldo Cordovil, Allan Campelo e 

Thaysa Lippy. Após, o supracitado projeto seguiu à Comissão de Saúde. 

Discutiram o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 

Orçamento ao Projeto de Lei n. 477/2023, os vereadores Wallace Oliveira e 

Roberto Sabino. Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 

Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 477/2023, de autoria do 

Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 64/2023, que “Altera o nome da 

Feira Municipal do Japiim, e passa denominar Feira Municipal do Japiim José 

Ferreira Rios ‘Serra Osso’, e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à 

Comissão de Cultura e Patrimônio Histórico. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Turismo, Indústria, Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e 

Renda ao Projeto de Lei n. 343/2022, de autoria do vereador João Carlos, 

subscrito pelos vereadores Bessa, Capitão Carpê, Daniel Vasconcelos, Eduardo 

Assis, Elan Alencar, Éverton Assis, Gilmar Nascimento, Glória Carratte, Ivo 
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Neto, Joelson Silva, Kennedy Marques, Lissandro Breval, Marcel Alexandre, 

Márcio Tavares, Mitoso, Peixoto, Prof. Samuel, Raiff Matos, Raulzinho, 

Rosivaldo Cordovil, Sassá da Construção Civil, Thaysa Lippy, Wallace Oliveira, 

William Alemão e Yomara Lins, que “Veda o acesso de crianças e adolescentes a 

conteúdos pornográficos em estabelecimentos comerciais e eventos realizados no 

município de Manaus”, tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador Jander Lobato. 

Discutiram o Projeto de Lei n. 343/2022, em primeira discussão, os vereadores 

Peixoto, Wallace Oliveira, Prof. Samuel e João Carlos. A seguir, o supracitado 

projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na 

forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Defesa e 

Proteção dos Direitos da Mulher ao Projeto de Lei n. 447/2022, de autoria do 

vereador Joelson Silva, subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Glória 

Carratte, João Carlos, Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Peixoto, Prof. 

Samuel, Raulzinho, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Obriga a divulgação de 

propagandas contra a violência à mulher em eventos públicos e privados, e dá 

outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores Raiff Matos, 

Lissandro Breval, Gilmar Nascimento, Márcio Tavares, Caio André, Alonso 

Oliveira, Ivo Neto e Éverton Assis. Discutiram o Projeto de Lei n. 447/2022, em 

primeira discussão, os vereadores Wallace Oliveira, Marcel Alexandre, 

Lissandro Breval, Raulzinho e Ivo Neto. A seguir, o supracitado projeto foi 

aprovado, em primeira discussão, e retornou às Comissões, em razão de 

Emenda. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao Projeto de 

Lei n. 034/2023, de autoria do vereador Daniel Vasconcelos, subscrito pelos 

vereadores Marcelo Serafim, Raiff Matos e William Alemão, que “Dispõe sobre a 

criação da Campanha de Prevenção contra a Catarata, no município de Manaus, e 

dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores Peixoto, 

Raulzinho, Thaysa Lippy, Lissandro Breval, Marcel Alexandre, João Carlos, 

Raulzinho, Kennedy Marques e Dione Carvalho. Discutiram o Projeto de Lei n. 

034/2023, em primeira discussão, os vereadores Daniel Vasconcelos e 

Raulzinho. Após, o supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e 

seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Em Questão de Ordem, o vereador 

Mitoso pediu licença para se ausentar do plenário, em razão de não estar se 

sentindo bem, solicitando, ainda, que a indicação mencionada por ele fosse 

apreciada no dia em curso. O Presidente informou que a indicação mencionada já 

havia sido deferida no dia vinte e sete de setembro (quarta-feira). Em Questão de 

Ordem, o vereador Mitoso pediu, ainda, a retirada da sua inscrição do Pequeno 

Expediente. O Presidente desejou que o mesmo tivesse a sua pronta recuperação. 

Na sequência, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao 

Projeto de Lei n. 208/2023, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, subscrito 

pelos vereadores Eduardo Assis, Kennedy Marques, Marcel Alexandre, Peixoto, 

Raiff Matos, Roberto Sabino, Rosivaldo Cordovil, William Alemão e Yomara 

Lins, que “Institui a Semana Municipal de Conscientização e Combate ao Consumo 

de Cigarro Eletrônico no município de Manaus, e dá outras providências”. O 

supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda 

2024.10000.10304.9.002996 (página 5)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : 1A6261AE0012CAA9 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2024.10000.10304.9.002996 (página 16)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

discussão, na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 

Água e Saneamento ao Projeto de Lei n. 120/2023, de autoria do vereador Alonso 

Oliveira, subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Daniel Vasconcelos, 

Kennedy Marques, Peixoto e Rosivaldo Cordovil, que “Institui a Semana 

Municipal da Água na cidade de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado 

projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na 

forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao 

Projeto de Lei n. 225/2023, de autoria do vereador Raiff Matos, subscrito pelos 

vereadores Ivo Neto, Jander Lobato, João Carlos, Marcel Alexandre, Márcio 

Tavares, Peixoto, Rosivaldo Cordovil e Thaysa Lippy, que “Institui a Semana 

Municipal pela Vida e dá outras providências”. Discutiu o Projeto de Lei n. 

225/2023, em primeira discussão, o vereador Raiff Matos. Após, o supracitado 

projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na 

forma da lei. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 

Prefeito, o Projeto de Lei n. 146/2023, de autoria do vereador Ivo Neto, subscrito 

pelos vereadores Marcel Alexandre e Prof. Samuel, que “Institui o Dia Municipal 

do Conselheiro de Cultura, a ser comemorado anualmente no dia 22 de agosto, e dá 

outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador Peixoto. Foi 

aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito, o Projeto de 

Lei n. 207/2023, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, subscrito pelos 

vereadores Elan Alencar, Peixoto, Fransuá, Roberto Sabino, Rosivaldo 

Cordovil, Wallace Oliveira e William Alemão, que “Altera a Lei n. 1.364, de 19 de 

agosto de 2009, que proíbe o consumo de cigarros, cigarrilhas, charutos, cachimbos 

e derivados em ambientes de uso coletivo, e dá outras providências”, tendo sido 

subscrito, ainda, pelos vereadores Marcel Alexandre e Raiff Matos. O Presidente 

registrou a presença de alguns servidores do Instituto Municipal de Planejamento 

Urbano – Implurb, que se encontravam na Casa para acompanhar a apreciação do 

Projeto de Lei n. 478/2023, projeto este, de interesse da categoria, dando boas-

vindas aos mesmos.  Após, discutiram o Projeto de Lei n. 478/2023, em segunda 

discussão, os vereadores Peixoto, Raulzinho, Lissandro Breval, Fransuá, 

Rodrigo Guedes, Wallace Oliveira e Gilmar Nascimento. Após, foi aprovado, em 

segunda discussão e seguiu à sanção do Prefeito, o Projeto de Lei n. 478/2023, 

de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 67/2023, que 

“Dispõe sobre a criação e concessão da gratificação urbanística no âmbito do 

Instituto Municipal de Planejamento Urbano – IMPLURB, na forma que especifica”. O 

Presidente informou que a apreciação ao supracitado projeto foi um trabalho 

conjunto da atual legislatura, e, após a finalização da votação, encaminharia, ainda 

no dia em curso, o citado projeto à Casa Civil, para que os servidores recebessem a 

diferença ainda no corrente mês, agradecendo, ainda, os vereadores e os servidores 

da Casa pela celeridade dada ao projeto. Foi deliberado, tomou o n. 326/2023 e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria 

do vereador Alonso Oliveira, que “Institui no Calendário Oficial do Município de 

Manaus, a Semana de Valorização do Artista Local”. Foi deliberado, tomou o n. 

348/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de 
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Lei, de autoria da vereadora Yomara Lins, que “Institui a atuação de podólogo em 

ações de prevenção e tratamento de podopatias causadas pelo diabetes no 

município de Manaus”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão Especial 

de Comendas, com a subscrição do vereador Jaildo Oliveira, ao Projeto de 

Decreto Legislativo n. 029/2023, de autoria do vereador Prof. Samuel, que 

“Concede a Medalha de Ouro Leo Blair Halliwell ao senhor Francisco Abdoval da 

Silva Cavalcanti, e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em 

discussão única, e promulgado, transformando-se no Decreto Legislativo n. 

620, de 2 de outubro de 2023. O Presidente informou ao vereador Kennedy 

Marques que a indicação mencionada por ele já havia sido deferida, na quarta-feira, 

dia vinte e sete de setembro. Foram deferidas as Indicações n. 764 a 772/2023. 

Foi aprovada, com a subscrição do vereador Capitão Carpê, a Moção n. 

270/2023, de autoria da vereadora Thaysa Lippy, de “Repúdio à Arguição de 

Descumprimento de Preceito Fundamental (ADPF) n. 442, que dispõe sobre a 

descriminalização da interrupção voluntária da gestação no primeiro trimestre”. Em 

Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre questionou a Mesa sobre o 

encaminhamento que seria dado à moção de pesar à família do falecido Luiz 

Gonzaga Lauschner, se seria em nome de todos os vereadores, pedindo a sua 

subscrição. O Presidente informou ao questionante que a Câmara Municipal iria 

hipotecar os sinceros sentimentos de pesar ao vereador William Alemão, em nome 

de todos os vereadores, tendo informado, ainda, que foi feito, no início da sessão, 

um minuto de silêncio em memória do falecido. Em Questão de Ordem, o vereador 

Fransuá comunicou à Casa que a praia da Ponta Negra estava sendo interditada 

naquele momento, inclusive, o prefeito David Almeida e o vice-prefeito Marcos Rotta, 

se encontravam no local para tal medida. Informou, ainda, que vários itens seriam 

doados às comunidades ribeirinhas no entorno de Manaus, devido à situação crítica 

que muitas pessoas estavam passando. Foram aprovadas, ainda, as Moções n. 

281 a 322/2023. Após, foi aprovado o Requerimento n. 13.775/2023, de autoria do 

vereador Rodrigo Guedes; e rejeitado, com os votos contrários dos vereadores 

Rodrigo Guedes, Glória Carratte, Diego Afonso, Thaysa Lippy, Lissandro 

Breval e Capitão Carpê, o Requerimento n. 12.642/2023, de autoria do vereador 

Rodrigo Guedes. Discutiram o Requerimento n. 14.608/2023, os vereadores 

Sassá da Construção Civil e Wallace Oliveira, tendo o segundo, ainda, 

solicitado vista à matéria. Após, foi concedido o pedido de vista, solicitado pelo 

vereador Wallace Oliveira, do Requerimento n. 14.608/2023, de autoria do 

vereador Sassá da Construção Civil. O Presidente declarou encerrada a Pauta da 

Ordem do Dia, passando, em seguida, os trabalhos para o PEQUENO 

EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Lissandro Breval, alertou para a 

questão ambiental da vazante dos rios em torno da cidade, com relação à grande 

quantidade de lixos descartados, e informou que solicitaria à Prefeitura de Manaus e 

à Secretaria Municipal de Limpeza Pública - Semulsp, uma ação urgente para a 

retirada, visto que não observou nenhuma iniciativa por parte dos órgãos 

competentes. Ressaltou, em seguida, que a problemática do lixo poderia ser 

resolvida com tecnologia, estudo, planejamento e investimento, divulgando fotos de 
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imagens retratando a poluição nos rios da cidade, salientando, ainda, a necessidade 

de ações para conscientização sobre o descarte correto do lixo. Finalizando, citou a 

problemática da empresa Marquise e dos processos que a mesma estava 

enfrentando por crimes ambientais e invasões em reservas ambientais, 

principalmente no igarapé do Leão. Em Questão de Ordem, o vereador Fransuá 

informou que a Secretaria Municipal de Limpeza Pública - Semulsp realizava o 

serviço de retirada do lixo flutuante e que, naquele momento, estavam retirando o 

lixo das margens dos igarapés, nas áreas do Amarelinho, na Manaus Moderna e em 

outros, frisando que conversaria com o titular da citada secretaria, Sabá Reis, sobre 

a possibilidade das ações sugeridas e se informaria a respeito das que estavam 

acontecendo. Prosseguindo, afirmou que a Casa necessitava se aprofundar na 

questão e informou que, juntamente, com a Comissão de Meio Ambiente, Recursos 

Naturais, Sustentabilidade e Vigilância Permanente da Amazônia da Casa, vereador 

Kennedy Marques, seria agendada uma visita ao aterro sanitário, para verificar as 

condições in loco, a fim de obterem mais informações e discutirem, de forma mais 

técnica, possíveis alternativas. O segundo orador, vereador Wallace Oliveira, 

esclareceu o seu posicionamento em relação à fala do vereador Lissandro Breval, 

frisando que pela complexidade do assunto era necessária a discussão pautada por 

informações precisas, a fim de que não houvesse nenhum dano ou processo de 

degradação ao meio ambiente. Esclareceu que a Casa não seria anuente com 

qualquer ação de degradação ambiental, de igual modo, a empresa, tendo em vista 

que a causa da preservação era o centro das atenções no mundo inteiro, de modo 

que a elucidação das questões era fundamental para a solução do problema em 

questão. Prosseguindo, discorreu sobre os valores gastos pela Prefeitura para a 

retirada do lixo no entorno dos rios e a respeito da falta de conscientização da 

população no descarte do lixo. Concluindo, comentou a situação da poluição 

ambiental causada pela fumaça em Manaus, que estava causando alta demanda de 

atendimento na área da saúde, cobrando punições do poder público aos 

responsáveis pelas queimadas nos municípios do Estado. Em Questão de Ordem, 

o vereador Roberto Sabino sugeriu que a Casa verificasse as tecnologias 

sustentáveis para usinas de reciclagem e questionou a celeridade da licença 

ambiental do Instituto de Proteção Ambiental do Amazonas – Ipaam para a 

instalação do aterro sanitário, enquanto a licença para pavimentação da BR-319 

aguardava a liberação há anos. O terceiro orador, vereador Prof. Samuel, foi 

solidário à fala dos seus antecessores e abordou as consequências da seca para as 

comunidades ribeirinhas e rurais nos municípios do Estado, chamando a atenção de 

todos para as informações alarmantes do Serviço Geológico do Brasil – SGB quanto 

ao ápice da seca prevista para a segunda quinzena de outubro, afirmando que a 

situação não poderia ser ignorada. Continuando, informou que a Prefeitura de 

Manaus decretou situação de emergência por noventa dias e anunciou planos para 

a distribuição de água, alimentos, botes e rabetas, a fim de amenizar a situação, e 

questionou as ações paliativas do Governo Federal, que ignorou a urgência do 

Estado. Por fim, salientou a necessidade de união dos vereadores e deputados, para 

cobrar ações mais contundentes, visando amenizar a situação. O quarto orador, 
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vereador Kennedy Marques, pronunciou-se a respeito dos focos de queimadas na 

cidade, ponderando que nem toda ação de queimada era criminosa, pois havia 

observado, in loco, após denúncias, que na maioria dos casos decorriam das altas 

temperaturas, no entanto, em alguns, as pessoas se aproveitam da situação para 

cometerem o crime, visto que as autoridades tinham dificuldade de fiscalização, 

pedindo, ainda, à população que ficasse atenta e comunicasse aos setores 

competentes sobre a existência de focos. O parlamentar questionou, em seguida, o 

motivo da cobrança de preservação somente à região amazônica, já que o restante 

do mundo lidava com o mesmo problema. Por último, declarou que a situação do 

aterro sanitário ocorreu pela falta de fiscalização do Instituto de Proteção Ambiental 

do Amazonas – Ipaam. O vereador Capitão Carpê assumiu a presidência dos 

trabalhos. O quinto orador, vereador Caio André, pronunciou-se acerca da 

nomeação dos aprovados do concurso da Câmara Municipal de 2003, informando 

que a nomeação foi publicada no Diário Oficial n. 1887, de 29 de setembro do 

corrido ano e os mesmos teriam até trinta dias para se apresentaram e tomarem 

posse dos cargos. Solicitou, ainda, o apoio dos seus pares para divulgação, nas 

mídias sociais, da publicação da nomeação dos candidatos e enfatizou que a posse 

era essencial para composição imediata do quadro pessoal da Casa, tanto para dar 

continuidade aos trabalhos, quanto para a realização do próximo concurso, que 

estava sendo planejado para o ano vindouro. Prosseguindo, falou sobre a abertura 

do 50.º Peladão, acontecido no dia anterior, no Clube dos Trabalhadores do Serviço 

Social da Indústria – SESI e parabenizou a TV A Crítica, responsável pelo 

campeonato de pelada, que era considerada o maior do Brasil; de igual modo, o 

deputado estadual Roberto Cidade, que aniversariava no dia em curso. O sexto 

orador, vereador Marcel Alexandre, propôs uma audiência pública relacionada às 

questões ambientais, para tratar da situação das queimadas, considerando a 

efetividade das ações que vinham sendo realizadas pela Casa, sugerindo a união 

dos poderes públicos com a finalidade de buscar soluções com ganhos reais. O 

vereador Caio André reassumiu a presidência dos trabalhos. O sétimo orador, 

vereador Rodrigo Guedes, também se manifestou acerca do tema em voga e 

cobrou do governo federal a realização de uma força-tarefa para combater as 

queimadas e um posicionamento dos entes federativos, de igual modo, a 

sensibilidade da bancada do Amazonas junto à Presidência da República, 

lembrando que cabia aos vereadores a cobrança de uma agenda ambiental junto à 

Prefeitura, tendo em vista que Manaus era uma das cidades menos arborizadas do 

país, pontuando, ainda, a retirada de árvores no canteiro da avenida Efigênio Salles 

e também próximo ao mini shopping da Compensa e no Parque dos Bilhares. 

Prosseguindo, abordou a questão das ocupações irregulares provenientes de 

invasões, destacando a necessidade de combate às ações, não apenas nas 

periferias, mas também nas áreas nobres, com autorizações dos órgãos 

competentes para grandes empreendimentos comerciais e residenciais, que 

causavam o desmatamento em vastas áreas. Encerrando a sua fala, discorreu sobre 

a falta de arborização urbana nas ruas da cidade. O oitavo orador, vereador Gilmar 

Nascimento, destacou a necessidade de uma audiência pública com os entes 
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municipais e estaduais para tratar das questões ambientais e, na sequência, 

abordou a questão do aterro sanitário, esclarecendo que na época da implantação, 

na gestão do então prefeito Arthur Virgílio Neto, existia um lixão sem nenhum 

controle de aterro, e a partir da implantação houve a organização dos despejos que, 

atualmente, estavam degradando os rios. Sugeriu, ainda, que o Presidente e a Mesa 

Diretora solicitassem audiência pública para discussão de outros problemas 

ambientais que Manaus estava enfrentando, tais como, a estiagem e a poluição 

ambiental pela fumaça, de igual modo, uma visita ao aterro com a participação de 

todos os vereadores, para conhecimento técnico. O Presidente informou a todos 

que a Casa foi convidada para fazer parte do Comitê de Crise do Governo do Estado 

e que faria os encaminhamentos necessários quanto à solicitação de audiência 

pública. Em Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre informou que o teor 

da sua solicitação já havia sido esclarecido e parabenizou a Mesa Direta pelo 

andamento da reunião que tratou de assunto relevante para a cidade. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e treze 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Ana Maria Rocha 

Veiga), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 

termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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